

14. Oktober 2009

Aussendung des Verkehrsclub Österreich (VCÖ)

## **VCÖ: Was sich Österreichs Bahnfahrerinnen und Bahnfahrer wünschen**

### **Gute Information, mehr und pünktliche Verbindungen**



**Schnell, pünktlich und mit guten Anschlüssen an den Regionalverkehr – so soll die Bahn aus Sicht der österreichischen Bahnfahrerinnen und Bahnfahrer sein. Das ergab der diesjährige VCÖ-Bahntest. Ebenso wichtig: eine zuverlässige Information über Störungen und Verspätungen. Der VCÖ fordert eine Qualitätsoffensive nach Schweizer Vorbild mit bundesweitem Taktverkehr.**

*VCÖ fordert Qualitätsoffensive nach Schweizer Vorbild*

Der VCÖ-Bahntest, der im Frühling des heurigen Jahres unter rund 17.000 Bahnfahrerinnen und Bahnfahrern durchgeführt wurde, zeichnet ein klares Bild der Fahrgastwünsche. Ganz oben stehen für jeweils rund 80 Prozent pünktliche und schnelle

Verbindungen. „Für rund 70 Prozent sind gute Anschlüsse wichtig, rund 60 Prozent wünschen sich mehr Zugverbindungen auch am späten Abend“, betont VCÖ-Experte DI Martin Blum.

Aufholbedarf gibt es aus Sicht vieler Fahrgäste bei der Information über Verspätungen. Nur 42 Prozent der täglich mit Bahn fahrenden Befragten sind mit der Information zufrieden. „Fahrgäste müssen sich auf Verspätungen einstellen können. Eine umfassende Information vorab und auch während der Fahrt ist daher wichtig“, so VCÖ-Experte Blum.

Der VCÖ erinnert daran, dass das öffentliche Verkehrsnetz in Österreich auch ein soziales Netz ist. 56 Prozent der Menschen sind in ihrer Mobilität ganz oder zum Teil auf öffentliche Verkehrsmittel angewiesen. Beim VCÖ-Bahntest haben 89 Prozent der Befragten betont, dass der Öffentliche Verkehr die wesentliche Mobilitätsgarantie für alle Menschen ist.

Ein weiteres Ergebnis des VCÖ-Bahntests: 77 Prozent der befragten Bahnfahrerinnen und Bahnfahrer wünschen sich einen stärkeren Einsatz der Bundesregierung für den Öffentlichen Verkehr. Der VCÖ spricht sich für eine Qualitätsoffensive nach Schweizer Vorbild aus. „Dazu gehören mehr und schnelle Verbindungen, kurze Wartezeiten beim Umsteigen und gute Anschlüsse an Regionalbahnen und Busse“, sagt VCÖ-Experte Blum.

Link: [www.vcoe.at](http://www.vcoe.at)